
本报讯（记者 陈希林）2月17日下午，市十七届人大一

次会议主席团举行第一次会议，讨论和决定这次大会的有

关事宜。

市人大常委会主任叶建辉主持会议。会议以举手表

决的方式，推选出大会主席团常务主席；讨论通过大会执

行主席分组名单、大会日程；决定了大会副秘书长。

会议决定，市十七届人大一次会议代表提出议案的截

止日期为2月19日中午12时整。

会议还提出了市十七届人大一次会议选举办法（草

案）、市十七届人大专门委员会组成人员人选通过办法（草

案）和瑞安市政府民生实事票决与测评办法(草案)，提交代

表讨论。

本报讯（记者 陈希林）2月17日晚，市十七届人大一次

会议主席团举行第二次会议，听取各代表团关于讨论市十

七届人大一次会议选举办法（草案）、市十七届人大专门委

员会组成人员人选通过办法（草案）和瑞安市政府民生实

事票决与测评办法(草案)情况的汇报。

会议由市人大常委会副主任、主席团常务主席方小梅

主持，主席团成员出席会议。会议以举手表决的方式，通

过三个办法草案，提请市十七届人大一次会议第一次全体

会议表决。
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两会进行时

本报讯（首席记者 项乐茹）2 月 17 日上午，市政协十

四届一次会议通报表彰了市政协十三届五次会议以来的

9 件优秀提案，以鼓励先进，进一步激发市政协委员运用

提案履行职能的积极性，不断提高提案质量。

该 9 件优秀提案分别为：瑞安市无党派人士联谊会

《关于快速提高制造业企业网络营销能力的建议》、民盟

瑞安市委员会《关于打造瑞中校友创业创新平台 助力

“青春瑞安”的建议》、民建瑞安市基层委员会《关于聚力

提升科创平台能级 助力我市制造业高质量发展的建

议》、民进瑞安市基层委员会《关于借＜小马过河＞文化

品牌 助力儿童友好城市建设的建议》、民进瑞安市基层

委员会《关于建设城乡教育共同体 推进我市教育现代化

的建议》、九三学社瑞安市委员会《关于规范电动自行车

管理的建议》、农工党瑞安市基层委员会《关于规范我市

期房样板房管理的建议》、瑞安市工商业联合会《关于逐

步推进我市物业服务+养老服务模式的建议》、民革瑞安

市基层委员会《关于成立专科联盟 提高儿童生长发育医

疗卫生服务水平的建议》。

据悉，政协提案经有关承办单位认真办理落实，对促

进市委、市政府决策民主化和科学化，促进全市经济和社

会高质量发展及改进部门工作等方面，起到了积极作用。

本 报 讯（首 席 记 者 严

小章/文 记者 王鹏洲/图）2

月 16 日晚、2 月 17 日晚，麻

胜聪、秦肖、叶建辉、应希

克、管秀云、施巨耀、李辅正

等市四套班子领导来到瑞

立 滨 海 酒 店、瑞 立 外 滩 酒

店、国际大酒店、时代开元

名都大酒店等代表、委员驻

地，看望出席市十七届人大

一次会议 、市政协十四届

一次会议的人大代表和政

协委员。

每到一处，市领导与代

表、委员们亲切交谈，感谢

大家一直以来对瑞安经济

社会各项事业发展作出的

积极贡献。

市委书记麻胜聪指出，

此次市两会是在喜迎党的

二十大胜利召开的关键节

点召开的一次具有重要意

义的大会，是全市人民政治

生活中的一件大事。各位

代表、委员是来自全市经济

社会各领域的优秀代表，肩负着全市人民的期盼和

重托，使命光荣，责任重大，希望大家珍惜荣誉、履

职尽责，多建睿智之言、多献务实之策，高标准审议

好有关工作报告，高站位选好新一届班子，以高度

的政治责任感和强烈的历史使命感完成好大会各

项议程，努力把这次会议开成一次团结拼搏、鼓劲

奋进的大会。同时，要严守会风会纪，严格落实疫

情防控措施，确保大会安全有序召开。

代表、委员们纷纷表示，一定不辜负全市人

民的期盼和重托，认真履职尽责，积极建言献策，

集中精力开好大会，努力为瑞安高质量发展再立

新功。

市领导看望人大代表和政协委员

本报讯（记者 林翔翔/文 王志/图）2 月 17 日中

午，寒冷的雨天丝毫挡不住人大代表的履职热情。

参加市十七届人大一次会议的人大代表们怀揣着沉

甸甸的民意，带着谋划发展的拳拳之心，分别陆续来

到瑞立滨海酒店、瑞立外滩酒店报到。未来几天，他

们将传递民声献良策，履职尽责谋发展。

据悉，出席市十七届人大一次会议的人大代表

应到403名，列席82名。

12 时 40 分许，记者来到瑞立滨海酒店，这里是

陶山、湖岭、马屿、高楼、安阳代表团的驻地。酒店现

场管理有序，设置了代表专用通道，并通过桁架将大

堂分成散客和代表专用区。前来报到的代表须佩戴

口罩，出示温州防疫码，配合测温后方可进入。

在报到处，热情的工作人员早已在此等候，桌上

出席证、列席证、房卡等摆放有序。代表们上交签了

名的疫情防控承诺书，在代表团活动签到表上签名

后，便接过工作人员递上的会议材料。有的代表迫

不及待地认真翻看起会议资料，熟悉会议议程及相

关安排；有的聚在一起，就各自关心的社会热点话题

交流履职心得；有的在工作人员的引导下，乘坐代表

专用电梯回房间稍作休息。

据该酒店工作人员介绍，代表们入住的房间提

前消毒，房间桌上放着当天的《瑞安日报》、卫生防疫

告知书、水果，还提供了健康小包，里面有体温计、口

罩、消毒洗手液和消毒湿巾等物品。此外，由于疫情

防控需要，酒店采用封闭式管理，代表在人代会结束

前不得离开酒店，由专车接送会场。

安阳代表团的张晓月注意到了一线社区工作者

的压力，特别是疫情发生以来长时间处于“战时状

态”，身体和心理压力都非常大。张晓月此次要建议

建立加班补助制度、减压休假制度，并健全沟通协调

机制，及时为社区工作者纾困解忧。

蔡惠谦、帅建敏代表注意到了历史文化街区建

设，此次将带来关于历史文化街区建设的几点建

议。他们认为玉海历史文化街区是瑞安千年文脉的

传承地，这些年我市对街区提升改造让古城蝶变、青

春再现。他们建议要加强对玉海街道文化项目和历

史名人旧址的管理，加强对街区运营布局和管理，打

造玉海老城区一日游文旅项目等。

重任在肩赴盛会，履职尽责谋发展。人代会前，

代表们深入基层一线走访调研，广泛听取意见和建

议，准备了不少反映民生、民情的建议和议案。代表

们纷纷表示，将以高度的责任感和使命感，切实履职

尽责，为人民代言，依法履行人民赋予的神圣职责。

群贤毕至聚力量 履职尽责促发展
——市十七届人大一次会议代表报到侧记

9件优秀提案
受通报表彰

市十七届人大
一次会议主席团
举行第二次会议

今日两会日程
人大

9时，市十七届人大一次会议举行第一次全体会议（开

幕式），听取市长秦肖作政府工作报告及 2021 年政府民生

实事项目完成情况的报告，通过市十七届人大一次会议选

举办法等。会后，召开主席团第三次会议。

14时，各代表团活动，审议政府工作报告和计划、预算

报告，审议 2021 年政府民生实事项目完成情况的报告和

2022 年政府民生实事候选项目，酝酿、提名各项候选人，

讨论市十七届人大各专门委员会组成人员人选建议名单。

19时，各代表团活动，审议政府工作报告和计划、预算

报告，审议 2021 年政府民生实事项目完成情况的报告和

2022 年政府民生实事候选项目，酝酿、提名各项候选人，

讨论市十七届人大各专门委员会组成人员人选建议名单。

政协
8时30分，召开提案审查立案暨重点提案初选会议。

9 时，委员列席市十七届人大一次会议第一次全体会

议。

14 时，委员分组讨论市政府工作报告和计划、预算报

告，继续审议市政协常委会工作报告、提案工作情况报告。

19时，召开主席团常务主席会议。

19时30分，召开主席团第二次会议。

两会早知道

一些房开企业最终交付到购房者手上的商品房

与原先展示的样板房不一致，甚至存在较大的差异，

因此造成房开企业与消费者之间产生矛盾。去年市

两会期间，农工党瑞安市基层委员会提出《关于规范

我市期房样板房管理的建议》，引起了政府部门的高

度关注，为维护购房者的合法权益和缓和可能引发

的矛盾起到了积极作用。

据悉，2016 年开始，我省的住宅从毛坯交付向

全装修交付时代迈进，实际交付的房子与最初的展

示样板房不一致，拆除展示样板房、另装修交付样板

房等问题随之而来。农工党瑞安市基层委通过深入

调研，发现我市的展示样板房主要存在结构户型与

建设图纸不符、装修标准与实际交付不符和全装修

合同不规范三个问题，而消费者又难以维权。

对此，农工党瑞安市基层委提出三项建议：一是

落实样板房监督管理。我市应尽早出台《规范全装修

住房的管理办法》的具体实施细则，落实市住房和城

乡建设局作为全装修住宅监管主管部门，参与展示样

板房在建设、展示及拆除全过程的监管；落实房开企

业首要责任，交付样板房要求保留至全装修商品房交

付消费者六个月后，不能提早拆除。二是规范全装修

合同环节。房开企业在签订预售合同前，应履行告知

消费者全装修设计文件及价格、装修材料设备清单等

信息的义务。购房合同应按商品房预售合同示范文

本的形式说明商品房价款内容，分别注明总价款和装

修部分价款，装修部分价款的付款方式、期限应与总

价款相同。房开企业不得引诱消费者另行签订全装

修合同或约定其他条款，以转嫁房开企业的风险。三

是引入第三方评价机制，对交付样板房代替展示样板

房的流程和实体进行评价、听证。

作为提案办理单位的市住建局表示，关于规范

交付样板房管理问题，按照省、温州市住建部门有关

对交付样板房的设计审查要求、设置规范、保留时间

等文件，我市结合工作实际，落实全装修商品住宅项

目交付样板房的管理措施，具体包括对交付样板房

检查不合格的全装修商品住宅项目，暂缓办理商品

房预售许可手续；将装修标准、材料明细、装修价格、

交付样板房等信息列入商品房预售方案内容，开盘

前向社会公开；严格监督交付样板房的保留时间，严

禁擅自拆除、移位等。对于设置在预售住宅房源外

的临时交付样板房，在预售住宅房源内建成新的交

付样板房后方可拆除，拆除前，房开企业应当采用高

清摄影并公证等手段进行证据保全。预售住宅房源

内的实体交付样板房在规定的保留时间结束之前不

得销售。

关于规范全装修合同的相关问题，省住房和城

乡建设厅、省工商行政管理局联合制订的《浙江省

商品房买卖合同（预售）示范文本》对全装修商品住

宅的价格、装修装饰标准、装修材料、违约责任等方

面已有明确的约定条款。如需签订合同之外的其

他补充协议，都应由双方当事人协商一致并签字认

可，购房人有权拒签任何存在争议的补充协议。此

外，市住建局与市监、发改、资规、行政执法等部门

建立了商品房项目信息互享平台，共享商品房开

发、销售、价格、广告宣传、合同备案等工作信息，加

大对装修标准、交付样板房虚假宣传等方面的处置

力度。

关于引入第三方机构评价机制的建议，按照省

住建厅发布的《全装修住宅室内装饰工程质量验收

规范》规定，全装修工程质量由建设、施工、设计、工

程监理单位负责联合验收，工程监理单位负责装修

工程施工全过程各工序、隐蔽工程等节点的具体把

关。一个工程建设项目不宜同时委托两家工程监理

单位对工程建设进行监督，且施工现场有严格的安

全管理制度，不允许与工程建设无关的第三方机构

人员随意进入施工场地。为妥善解决业主对工程质

量的关切，市住建局将督促开发商建立业主开放日

制度，便于业主了解工程进展和质量状况。

规范期房样板房管理
保障购房者合法权益

■记者 陈希林

提案名称：《关于规范我市期房样板房管理

的建议》
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